

# あれから10年

平成17年9月6日大水害

**教訓は生かせるか**

>29<

パネルディスカッション

「災害の教訓を生かす  
自助・共助・公助」

ておられます。  
そういった大きな災

害に対応するためには、やはり日ごろの消

防団の活動、消防団の活動がいかに重要な役割

であるかということ

が避難呼び掛けや救助に尽力した(平成17年9月6日・延岡市西階町)

に密着した活動の経験

を生かして、行方不明者

屋から数多くの人々が救出されたといったこ

とが東日本大震災でもありました。

このことから考えてみれば、消防団の日ごろの活動がいかに重要な役割

であるかと思いま

す。消防団の皆さん、仕事を持ちながら、地

域住民の安心・安全の

ために一生懸命頑張っ

ております。どうぞよ

ろしくご指導ください。

【杉尾】ありがとうございます。

【杉尾】ありがとうございます。

【杉尾】ありがとうございます。

特に日ごろの地域

の長い活動が必要ではないのかなと思っておりま

ります。

台風14号では多くの住宅地が浸水し、消防団

が避難呼び掛けや救助に尽力した(平成17年9月6日・延岡市西階町)



コーディネーター  
杉尾哲(宮崎大学名誉教授)  
パネリスト

首藤正治(延岡市長)

岡崎雄一(宮崎県県土整備部長)

大塚法晴(元延岡河川国道事務所長)

森川幹夫(九州地方整備局河川部長)

猪狩信浩(NPO法人宮崎県防災士ネットワーク理事長)

福島宏一(元延岡市消防団長)

【杉尾】では、福島さん、お願いします。

【福島】それでは「自助・公助・公助」の観点から、消防団の立場でお話をさせていただきた

いと思います。皆さんもご存じのとおり、わが国はその位置、地形、気象などの自然条件の中から、地震、台風、豪雨などによる災害が発生しやすい環境にあります。

皆さんはご存じのとおり、わが国はその位置、地形、気象などの自然条件の中から、地震、台風、豪雨などによる災害が発生しやすい環境にあります。

防団の多大な活動が展開されたところでもあります。ご存じのとおり、二百数十人の消防団員の方が殉職をされ

ます。今は「災害は忘れない」ということにやがてくると言いました。

【杉尾】ありがとうございます。

【福島】は、今は「災害は忘

れない」という間にやがてくると言いました。

【杉尾】ありがとうございます。

【福島】は、今は「災害は忘

れない」という間にやがてくると言いました。